

seront nécessaires pour renforcer la capacité d'adaptation du système de commerce international afin qu'il puisse faire face aux nouvelles conditions du commerce dans les années '80.

Il est clair qu'une politique de croissance par les exportations ne peut-être adoptée par tous les pays simultanément. Cependant, à Versailles, le Canada fera valoir que la solution ne réside pas dans l'érection de nouvelles barrières; on voudra plutôt persuader des pays comme le Japon de continuer à libéraliser leur politique d'importations afin de favoriser des balances commerciales plus équitables.

Le Canada se joindra aux autres pays du Sommet pour encourager l'administration américaine à continuer de résister aux projets de loi soumis au Congrès portant sur la réciprocité. Une telle législation constituerait une menace directe au principe de la nation la plus favorisée qui est au coeur du système multilatéral de commerce.

A la réunion ministérielle du GATT en novembre prochain, le Canada sera particulièrement intéressé au renforcement et à l'élargissement du GATT vers des nouveaux domaines d'importance particulière pour le Canada, tels que l'agriculture, le règlement des différends, les sauvegardes et les achats gouvernementaux. Versailles peut contribuer au succès de la réunion ministérielle du GATT mais nous ne croyons pas que le Sommet puisse ou doive en anticiper les résultats.

Relations Nord/Sud

Le Canada continue d'être engagé en faveur du progrès dans les relations Nord/Sud. A notre avis, la déclaration du sommet de Versailles devrait réaffirmer l'engagement pris par les dirigeants du sommet à Ottawa de développer la coopération économique avec les pays en développement, aussi bien pour des raisons humanitaires qu'en fonction d'intérêts bien compris.

De nombreux pays du Tiers Monde considèrent que la disposition des pays du sommet à conclure un accord sur les termes de référence d'éventuelles négociations globales constitue un test de l'engagement des pays du Nord. Le Canada se joindra aux efforts à Versailles pour trouver un consensus sur cette question, auquel tous les pays du sommet, y compris les États-Unis, pourraient s'associer.

A Versailles, le Canada encouragera également l'accomplissement de nouveaux progrès sur certaines questions sectorielles notamment l'alimentation et